

Expres

Sección: De Peso

Sigue fuga de capitales, por incertidumbre

07/03/21 | 11:04 | Por: José Luis Martínez

En lo que va del año han salido del país más de 43 mil MDP; el panorama se complica tras aval a reforma eléctrica.

En lo que va de este año se ha registrado una salida de capitales del país por 43 mil 178 millones de pesos, lo que equivale al 2.8 por ciento del total de los instrumentos gubernamentales bursátiles que se tenían al inicio de 2021. Esta tendencia se mantendrá el resto del año por el clima de desconfianza que hay entre los inversionistas, dijo en entrevista Gabriela Siller, directora de Análisis Económico y Financiero de Banco BASE.

Este panorama de incertidumbre se ha acentuado desde que se dio a conocer la Reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, propuesta por el presidente de la República y recientemente aprobada en el Congreso de la Unión.

De acuerdo con Banco BASE, del 1 de febrero, fecha en que el Ejecutivo anunció la iniciativa, al 22 del mismo mes, inversionistas extranjeros sacaron 32 mil 704 millones de pesos del mercado de deuda gubernamental.

“Es, sin duda, un clima de desconfianza lo que hoy existe entre inversionistas, por eso muchos se encuentran retirando su dinero del país”, aseguró Siller.

TENDENCIA A LARGO PLAZO

La salida de capitales no es algo que haya iniciado este año. La tendencia comenzó desde 2020, la ejecutiva de Banco BASE explicó que al cierre del año pasado el capital en instrumentos gubernamentales era 12 por ciento menor a lo que había en enero.

En números concretos esto se tradujo en una salida por 255 mil 372 millones de pesos, “se trata de la segunda mayor desinversión en registro, después de la que se presentó en 1995, durante la crisis del Tequila”.

Esta tendencia se mantendrá el resto del año. Pues de acuerdo con Banco BASE la política económica del actual gobierno federal incentiva el clima de desconfianza, lo que provocará que los tomadores de decisiones sigan sacando su dinero del país en busca de destinos más seguros.

“Y esto dependerá de cómo se siga percibiendo a México, así ocurrirá si se continúa acrecentando el miedo por las políticas no ortodoxas, como lo que vimos esta semana con Pemex, que decidió no seguir siendo calificada por Fitch Ratings”.

La experta también hizo referencia a la decisión de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público de tomar los pagos de deuda de Pemex durante este año, “eso genera mayor presión a las finanzas públicas, pues tan sólo la deuda de Petróleos Mexicanos equivale al 1 por ciento del crecimiento económico”.

Calificó esta medida de ilógica, pues por un lado la administración ha decidido no implementar medidas fiscales contra cíclicas que le permitan a los ciudadanos recibir un golpe menos severo a sus finanzas, “pero aquí sí se apuesta todo por salvar una empresa del Estado, es casi como un Fobaproa para Pemex”.

HACIA EL FUTURO

De acuerdo con la Jefa de Análisis Económico y Financiero de Banco BASE, para evitar una mayor salida de capitales y asegurar un menor clima de desinversión en México, el gobierno federal tendría que dejar de hacer reformas que afecten a las empresas y a la Inversión Fija Bruta.

“También aplicar una política fiscal contra cíclica, así como suspender o posponer proyectos prioritarios de este gobierno que en este momento sólo succionan parte importante de las finanzas públicas y no cuentan con buenas tasas de rendimiento”.

Sin embargo, no hay señales de esto, “por lo que es probable que al final de este sexenio lo que tengamos sea, por un lado, un mayor número de personas en pobreza, menor Inversión Extranjera Directa, menos crecimiento de largo plazo y, en general, condiciones económicas mucho peores a las que teníamos hace apenas un par de años”, concluyó.